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Posse dos eleitos que passam a comandar a vida da cidade teve programação extensa e que reuniu população e autoridades

Sob nova direção, Prefeitura e Câmara
prometem trabalho em conjunto

A nova administração municipal, composta por prefeito, vice e secretários no âmbito do
Executivo, e por novos vereadores, no âmbito do Legislativo, foi empossada no dia 1º. O

prefeito Carlos Mayer, o Carlão, o vice, Fábio André, e os novos vereadores, tomaram posse
em cerimônia na Câmara Municipal, presidida pelo vereador Luiz da Van, o mais votado na

eleição de outubro. Após a posse, foi realizada sessão especial para eleição da mesa diretora da
Câmara, tendo sido escolhido para presidente o vereador Pastor Genilton, e para vice, Matheus
Brito. Mais tarde, em cerimônia realizada no Espaço Cultural Juvenal Tavares, com a presença
de autoridades, entre elas o deputado Issy Quinan, aconteceu a transmissão de cargo e a nome-
ação dos novos secretários municipais. Na oportunidade, discursaram o prefeito Carlão, o vice,

Fábio André e o deputado Issy Quinan.

Editorial
2025

será um ano melhor?
PÁGINA 2

Solidariedade
O Rotary Club fez a
doação de pacotes
de fraldas para os
internos do Lar de
Idosos de Silvânia

PÁGINA 3

Cleusa Ribeiro
Soares

Noite feliz, noite
sagrada

PÁGINA 11

Cultura
Artistas silvaniense
voltam a expor da
feira Goiás Feito à
Mão, promovida
pelo Governo de

Goiás
PÁGINA 8



2   opinião   dezembro de 2024

O nada não existe.
Será?

Editorial

O período de final de ano, além das tradicionais festas de Natal e
réveil lon,  que reúnem famílias,  amigos e criam um clima de
fraternidade e paz, também é marcado pelas esperanças e projetos, em
função da chegada de um novo ano. Há um conhecido poema de Carlos
Drummond de Andrade, chamado O tempo, em que ele diz: �Quem
teve a ideia de cortar o tempo em fatias,/a que se deu o nome de ano,/
foi um individuo genial / Industrializou a esperança,/ fazendo-a fun-
cionar no limite da exaustão.�

De fato, o período é sugestivo para novos planos. Mas, haverá
mesmo razões para acreditar que 2025 possa de fato ser melhor? Veja-
mos alguns fatores que podem sugerir reflexões esperançosas:

Os crescentes avanços tecnológicos que temos presenciado nos úl-
timos tempos, sobretudo com o incremento da Inteligência Artificial,
IA, que tem feito consideráveis progressos no campo da medicina e
das energias renováveis promete melhorias significativas na qualida-
de de vida das pessoas comuns.

Outro aspecto diz respeito à recuperação econômica de alguns pa-
íses, entre os quais o Brasil, que tem apresentado bons índices em
termos de emprego e renda, diminuição da pobreza, entre outros.

Por outro lado, há um aumento na conscientização sobre questões
sociais e ambientais, levando a ações mais efetivas para combater pro-
blemas como a desigualdade e as mudanças climáticas.

Na área da educação e do conhecimento, o acesso à informação em
expansão coloca mais pessoas com acesso à educação formal e me-
lhor informadas, o que pode contribuir para uma sociedade mais críti-
ca e engajada.

Claro que não se pode ignorar que há problemas preocupantes, como
as ameaças à democracia, o avanço dos extremismos no campo políti-
co,  a disseminação das chamadas fake News e a consequente
desinformação, além da dificuldade dos governos de chegarem a um
entendimento quanto a questões globais relacionadas às mudanças cli-
máticas.

Enfim, não é o simples fato de mudar o calendário que determinará
a solução imediata de problemas antigos e complexos. Se 2025 será
de fato melhor, depende muito, quase totalmente, de nós mesmos, so-
ciedade civil e governos. Recursos para isso, temos com fartura.
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Chamamos de nada e vazio o espa-
ço ocupado por seres que não estamos
prontos, aptos para detectarmos, ver-
mos, sentirmos e percebermos. Portan-
to, o nada e o vazio não existem. Nós,
antes de sermos concebidos, éramos
invisíveis a volitar no espaço.

O vazio que sentimos está tomado
por desejos que, muitas vezes, não sa-
bemos explicar. A saudade, a angústia,
a indecisão, ..., são efeitos de alguns
deles. O vocábulo �nada� por ser pe-
jorativo precisa ser pensado antes de
ser dito. É muito comum ouvirmos ex-
pressões como estas: Ele não é nada.
Ele não é de nada. Ele é um nada de
nada convencido de que é o que não é.
Ele é nada. Ele veio do nada. _Estas
expressões revelam preconceito, des-
prezo e ignorância. Portanto, devem ser
evitadas. Pois, todo ser semelhante ori-
gina de outro SER.

O vazio (espaço) que vemos, senti-
mos e percebemos, está tomado por
forças e sensações tanto positivas
quanto negativas, movendo o visível e
o invisível, o perceptível e o impercep-
tível, o sensível e o insensível aos nos-
sos sentidos. Dentre elas estão: men-
tes, sons (ondas sonoras), imagens,
odores, energias, emanações, ..., que os
nossos sentidos não estão aptos para
captá-las de forma natural.

Tudo que existe, como o celular, a
IA e outros, já existia, invisivelmente,
nas mentes, nos ventres de alguns gê-
nios inteligentes e pensantes. Quantos
engenhos e quantas metodologias in-
visíveis estão, em estudo, se progra-
mando, se gestando, esperando o mo-
mento certo de vir à luz, de se torna-
rem realidades perceptíveis aos nossos
sentidos, fundamentais à vida das pre-
sentes e futuras gerações? Nós, exóti-
cos pensantes, não criamos e nem in-
ventamos, somos, apenas, criaturas pri-
vilegiadas, dotadas de múltiplas facul-
dades versáteis, capaz de pensar, de

descobrir, de modificar, de interagir,
aprimorar e inovar. Utilizando das des-
cobertas ancestrais e atuais, copiadas
da natureza, continuamos a descobrir-
mos e a montarmos, de várias formas,
diversos aparelhos, modernas máqui-
nas, implementos e aparelhos aprimo-
rados, necessários ao conforto e bem-
estar de todos. Será!?

(Nós, quando ainda bebês, desco-
brimos as mãos (direita e esquerda) e
sentimos o quanto elas são importan-
tes. Com as mãos descobrimos, mani-
pulamos, construímos e destruímos.

Quantas descobertas que são efe-
tivadas para o conforto e bem-estar de
todos e fazem delas ferramentas de
dominação, poluição, devastação,
causadoras de doenças e mortes que
só beneficiam alguns e prejudicam a
maioria e o ambiente!?)

Todos seres vivos, (latentes, iner-
tes, ativos) são portadores, detentores,
de atraentes estimulantes de desejos,
principalmente, do desejo sexual. Do
desejo sexual latente advindo do Sol
abrasador para com a Terra, suave, no
clímax do cio, veio à luz a nossa amo-
rosa Mãe-Natureza com suas cores,
perfumes, texturas e outros atraentes e
estimulantes de desejos de deixar os
gênios mais inteligentes perplexos e
bobos. Sem este desejo, sexual, natu-
ral em todas criaturas, a Terra seria to-
talmente vazia.  Resumindo: Sem de-
sejo sexual não tem sexo. Sem sexo não
há gestação. Sem gestação, não há vida.
Sem vida não há descobertas. Sem des-
cobertas a vida seria deserta.

Quantos engenhos e inovações es-
tão, em estudo, se gestando esperando
o tempo certo para vir à luz por nós?

São tantos...! Que só o Criador, de
tudo e de todos os desejos, sabe.

Geraldo M. Cunha
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Autoridades se reúnem com a Equatorial para
viabilizar energia elétrica para o Luiza Leal

Autoridades silvanienses em reunião com representantes da Equatorial

O prefeito Carlos Mayer
cumpriu agenda no dia 3 de ja-
neiro, sexta-feira, em Goiânia,
onde participou de importante
reunião com a Equatorial Goiás,
representada pelo gerente de
serviços André Abrão, pela con-
sultora Fabiana Araújo e pela as-
sistente Tatiane Costa.

Na comitiva silvaniense
também estavam o vice-prefei-
to Fábio André, o presidente da
Câmara, Pr. Genilton Jorge, e o
vereador Matheus Brito, vice-
presidente do Legislativo Mu-
nicipal.

A reunião teve como foco
iniciar as negociações para le-
var energia elétrica ao
Residencial Luiza Leal, um bair-
ro que há muito tempo espera

por essa melhoria, benefician-
do mais de 600 famílias.

�Esse é o primeiro passo
para estruturar a área e garantir
qualidade de vida aos nossos
cidadãos. Estamos comprome-
tidos em fazer essa transforma-
ção acontecer em Silvânia!�,
pontuou Carlão.

De acordo com o Prefeito, a
Equatorial informou que em até
30 dias fará uma revisão do pro-
jeto e atualizará o orçamento
dele e fará uma devolutiva para
a Prefeitura. Há um ano o custo
da rede elétrica estava estimado
em R$ 2,6 milhões de reais e,
após a atualização dos valores e
aprovação dos custos, o projeto
será licitado e executado pelo
Município.

Foto:  Governo de Silvânia / Divulgação

O Rotary Club de Silvânia
entregou na sexta-feira, 20 de
dezembro, mais de mil paco-
tes de fraldas geriátricas para
o Lar de Idosos de Silvânia. A
arrecadação é fruto de campa-
nha �Lis Feliz�, realizada pelo
Clube.

A entrega aconteceu na tar-
de de sexta-feira, com a presen-
ça de rotarianos e damas da
Casa da Amizade, no Lar de
Idosos de Silvânia.

A direção do Rotary Club de
Silvânia informou que a cam-
panha �Lis Feliz� foi criada
com o objetivo de arrecadar
fraldas geriátricas, itens essen-
ciais para garantir o conforto e

Rotary Club de Silvânia doa mais de mil pacotes de
fraldas geriátricas para o LIS

bem-estar dos residentes do Lis.
Graças ao engajamento da co-
munidade silvaniense, a meta
inicial foi superada, reforçan-
do o espírito de união e empatia
que caracteriza a cidade.

As fraldas geriátricas são
um dos itens mais necessários
no Lar de Idosos e o volume uti-
lizado diariamente é muito
grande. Os mil pacotes do pro-
duto entregues pelos rotarianos
de Silvânia representam um re-
forço importante no dia a dia
do Lar dos Idosos.

Ações como essa são funda-
mentais para garantir que o Lar
de Idosos continue oferecendo
o cuidado e a atenção que seus

moradores merecem. O traba-
lho que o LIS realiza é essenci-
al para nossa comunidade, e é
através da união e do apoio de
todos que con-
seguimos fazer
a diferença na
vida de quem
mais precisa.

Ver tantas
pessoas se reu-
nindo em prol
de um bem mai-
or e contribuin-
do para propor-
cionar mais dig-
nidade e confor-
to nos enche de
esperança. Isso

só reforça que, juntos, podemos
fazer muito mais.

O Rotary Club de Silvânia
agradece a todos os envolvidos

na campanha em prol do LIS e
reafirma que com união, vamos
construir um futuro mais justo
e solidário para todos.
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Secult Goiás celebra avanços históricos para a
cultura goiana em 2024

Obra na Igreja recebe investimento de R$ 2,2 milhões do Governo de Goiás, por meio da Secult

O ano de 2024 foi histórico
para a cultura goiana. Nos últi-
mos 360 dias, foram consolida-
das importantes políticas públi-
cas que fortalecem o setor artís-
tico-cultural goiano a curto,
médio e longo prazos. Dentre os
principais avanços destacam-se
a aprovação e sanção do Plano
Estadual de Cultura, políticas
públicas eficientes de fomento,
a realização de diversos even-
tos culturais � tanto do calendá-
rio fixo quanto fruto de parceri-
as � e os projetos de restaura-
ção e manutenção dos espaços
e edifícios históricos.

A secretária de Estado da
Cultura, Yara Nunes, celebra o
saldo positivo. �Com estas e tan-
tas outras iniciativas, ampliamos

o acesso à arte e investimos for-
temente na capacitação dos nos-
sos artistas, o que reflete hoje e
no futuro, pois conhecimento
não se perde. Essas ações mos-
tram um compromisso contínuo
com a valorização da nossa cul-
tura e o desenvolvimento soci-
al�, pontua.

Considerado um marco his-
tórico para o setor, o Plano Es-
tadual de Cultura de Goiás foi
sancionado resultado de esfor-
ço conjunto entre os gestores e
a classe artística-cultural. Seu
trâmite iniciou em 2011, ficou
parado de 2015 a 2018, e só foi
retomado na atual gestão, em
2019.  É considerada a primei-
ra política pública cultural de
Goiás e abrange 12 eixos estra-

tégicos, 15 diretrizes, 47 metas
e 196 ações previstas para se-
rem implementadas ao longo
dos próximos 10 anos.

O balanço da Secult Goiás
conta ainda com inúmeras ou-
tras ações, mas destacamos a
seguir as que tem ligação direta
com o Município de Silvânia.

Patrimônio
Neste ano, a Secult Goiás

iniciou uma série de obras e deu
continuidade ao projeto Fé, Re-
ligiosidade e Devoção que con-
tinua com a revitalização de
igrejas históricas. Em Silvânia,

prossegue em obras a Igreja do
Nosso Senhor do Bonfim, em
Silvânia (R$ 2,2 milhões). A
entrega das obras deve ocorrer
no primeiro semestre de 2025. 

Eventos
Em 2024, a Secult Goiás re-

alizou importantes eventos cul-
turais, oferecendo novas opor-
tunidades para os artistas locais
e movimentando o cenário cul-
tural.

Destacamos aqui o Circuito
das Cavalhadas que foi ampliado
para 15 municípios e o investi-
mento alcançou R$ 4 milhões doApresentação das Cavalhadas no Estádio João Caixeta

cofre goiano, se tornando o mai-
or circuito da história e do país.
Também foi lançado Fotolivro
das Cavalhadas para registrar e di-
vulgar essa importante manifes-
tação cultural goiana. 

Silvânia foi um dos municí-
pios incluídos no Circuito das
Cavalhadas e o resgate, após 96
anos sem a encenação, ocorreu
no dia 9 de novembro, reunindo
inúmeras pessoas no Caixetão
para prestigiar o evento.

(Fonte: Secretaria de
Estado da Cultura- Governo

de Goiás)
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Espetáculo �Scooby-Doo A Festa� encantou
silvanienses de todas as idades

A Produtora Cultural
Ixclama, nos meses de outubro,
novembro e dezembro, apresen-
tou, em Silvânia, o espetáculo
teatral, com roteiro original,
�Scooby-Doo A Festa�. Ao todo
foram 15 apresentações, que fo-
ram realizadas no Espaço Cul-
tural Juvenal Tavares.

Toda a produção do espetá-
culo foi realizada na cidade de
Silvânia, por artistas locais, des-
de a confecção do figurino até a
montagem de todos os detalhes
do cenário. A ideia nasceu no
ano de 2023, através da vonta-
de de retornar aos palcos, depois
de alguns anos afastados devi-
do ao COVID-19. Diversas pos-
sibilidades e histórias foram le-
vantadas e cogitadas como uma
opção para um novo espetácu-
lo, mas, após analisar as possi-
bilidades, Scooby-Doo foi o uni-
verso escolhido para ser adap-
tado para uma nova história.
Após a escolha do tema, um ex-
tenso laboratório de pesquisas é
iniciado, um enorme estudo é
feito e todos os detalhes da obra
original são apontados. A partir
desse processo, um roteiro ori-
ginal foi criado a partir do uni-
verso e dos personagens da obra.
Escrito e dirigido por Eduardo
Vieira, �Scooby-Doo A Festa�
traz a clássica turma de caçado-
res de mistérios da Mistérios S/
A; Scooby, Salsicha, Fred,
Velma e Daphne, e nos apresen-
ta personagens originais, como
por exemplo; Dona Mary, Jenny,
Margarida, Maicom e Isabelo.
Além disso, uma lenda foi cria-
da para essa história, trazendo
monstros como uma Bruxa, um
Espantalho e diversos fantas-
mas, criados exclusivamente
para esse espetáculo. A narrati-
va leva nossos personagens para
uma casa mal-assombrada onde
acontecerá uma festa. Nessa
casa, a história se desenvolve e
todos os momentos clássicos do
desenho animado �Scooby-
Doo� estão presentes no espe-
táculo. Pistas são encontradas,
sustos são tomados, uma enor-
me perseguição aos monstros
acontece, e, claro, os biscoitos
Scooby marcam presença. Além
da jornada em busca de soluci-

O elenco da peça que arrancou muitas gargalhadas do público é formado por 20 atores e atrizes de Silvânia

onar o mistério, o espetáculo traz
uma reflexão moderna sobre o
excesso e o abuso do uso da
tecnologia e os impactos causa-
dos em nossos relacionamentos.

Assim que o roteiro foi fina-
lizado, a procura do elenco que
daria vida a esses personagens
começa, e após uma grande bus-
ca, 20 atores e atrizes foram se-
lecionados. Os ensaios tiveram
início no mês março de 2024, e
daí em diante, corpo, voz e men-
te foram trabalhados incansavel-
mente para que os atores alcan-
çassem o necessário para seus
personagens. Além disso, nove
coreografias de danças e
performances que compõem o
espetáculo foram criadas e en-
saiadas. Toda a trilha sonora foi
escolhida a dedo, seguindo uma
temática de discoteca, anos 70,
80 e 90, dando um toque ainda
maior de nostalgia, mas trazen-
do um clima de festa.

Todos os figurinos foram
desenhados e criados, até os
personagens clássicos foram re-
pensados, adaptando os perso-
nagens icônicos para nossos
dias atuais, mas sem perderem
a sua originalidade. Após deci-
dir todos os detalhes do figuri-

no e os acessórios de cada per-
sonagem, as roupas foram con-
feccionadas e adaptadas. Com
o figurino decidido, as
maquiagens são elaboradas e
inúmeros testes foram realiza-
dos até que todos os detalhes
estivessem corrigidos.

Em seguida, o cenário é de-
senhado e calculado exclusiva-
mente para a estrutura do Espa-
ço Cultural Juvenal Tavares. A
criatividade é totalmente explo-
rada nesse processo, e muito
material é reciclado. Uma estru-
tura de madeira que imita a fa-
chada de uma casa velha foi
construída. Iluminação, fumaça,
árvores, e até mesmo uma lua,
são projetados, e construídos
para que o espetáculo ganhe
vida.

Durante todo esse processo,
uma campanha de marketing
acontece em paralelo, mostran-
do aos poucos, nossos persona-
gens e história.

Todos os processos e deta-
lhes do espetáculo, do começo
ao fim, são realizados pelo dire-
tor, atores e amigos colaborado-
res da Produtora Ixclama, ne-
nhum serviço foi contratado ou
prestado por empresas terceiras.

�Scooby-Doo A Festa� é uma
obra inteiramente silvaniense. O
espetáculo encerrou suas apre-
sentações, mas nos deixou cla-
ro a quantidade de artistas e
mentes criativas escondidas em

nossa cidade. Mentes as quais,
muitas vezes, esperam apenas
uma oportunidade para brilhar.
�Scooby-Doo A Festa� nos dei-
xará saudades, e nos acende no-
vamente a chama do teatro.

Fotos: Produtora Cultural Ixclama / Reprodução Instagram
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No dia 1° de janeiro de 2025,
foi realizado o cerimonial de pos-
se dos eleitos para os cargos de
prefeito, vice-prefeito e vereado-
res, para o mandato 2025-2028,
do Executivo e do Legislativo do
município de Silvânia.

Ato Simbólico
A programação teve início às

7 horas da manhã com o Ato Sim-
bólico para o plantio de três mu-
das de árvores da espécie conhe-
cida como barriguda (paineira-
branca), no canteiro central GO-
139, saída para Goiânia, em fren-
te ao Aprendizado Marista Padre
Lancísio. Para o prefeito eleito, o
Ato representou a simbologia de
que o seu governo fará muitos
plantios e trará avanços para o
Município. O plantio das três mu-
das simboliza o retorno das �03
árvores que foram ceifadas, e pas-
sa a alusão de que novos tempos
chegarão a esta cidade�, disse
Carlão.

A cerimônia de plantio das
mudas reuniu representantes do
Aprendizado Marista, vereadores,
secretários e inúmeras outras li-
deranças que foram prestigiar o
importante ato que demonstra a
preocupação da nova gestão com
o Meio Ambiente e com a
arborização da cidade.

Solenidade de Posse
Em seguida, às 8h, no Plená-

rio da Câmara Municipal de
Silvânia, teve início a Solenidade
Oficial de Posse dos Eleitos, mo-
mento em que o prefeito, vice-pre-
feito e os 11 vereadores eleitos no
último pleito eleitoral realizaram
seus devidos juramentos e discur-
saram, mostrando alinhamento e
disponibilidade entre os poderes

Esperança renovada: prefeito e vereadores
tomam posse em cerimônia solene

Presidindo a sessão, Luiz da Van deu posse ao prefeito e vice

O plantio de três mudas de �barrigudas� deu início às solenidades de posse

para cooperarem e trabalharem
juntos por uma Silvânia melhor.

A 1ª Sessão Solene do ano de
2025 foi presidida e conduzida
pelo vereador Luiz Gonzaga
Moreira, Republicanos, conheci-
do popularmente como Luiz da
Van, por ter sido o candidato que
obteve a votação mais expressiva
nas Eleições 2024, entre todos os
vereadores, tendo sido eleito com
588 votos.

Após a formação da mesa
diretiva e início dos trabalhos, o
Presidente da Sessão declarou
empossados oficialmente o prefei-
to Carlos José Mayer dos Santos,
União Brasil, o e vice-prefeito
Fábio André da Silva, PL. Os dois
receberam um total de 7.034 vo-
tos em 6 de outubro, o que repre-
sentou 56,08% dos votos válidos.

Na Sessão Solene, também
foram empossados os 11 vereado-
res eleitos em 2024: Alba Stefânia
Silva Batista (Alba Stefânia),
União Brasil, 421 votos; Almiro
Alves Batista (Almiro da Faixa),
PP, 429 votos; Genilton Jorge de
Carvalho (Pastor Genilton), PL,
552 votos; Hamilton Gomes de
Abreu (Hamilton Marmita), Soli-
dariedade, 575 votos; Jairo Go-
mes Machado (Jarim), MDB, 337
votos; Júlio Cesar Nogueira (Ju-
lio da Saneago), Republicanos,
355 votos; Luís Gonzaga Moreira
(Luís da Van), Republicanos, 588
votos; Matheus Henrique Gomes
Brito (Matheus Brito), Silvério de
Oliveira Lobo (Silvério Lobo),
Solidariedade, 473 votos; Tatiane
dos Santos Duarte (Tati Duarte),
União Brasil, 525 votos;
Valdomiro José de Abreu (Mi), PP,
461 votos.

Após ser empossado, Carlão
declarou que antes de assumirem

a administração já tiveram inicia-
tivas para que a vida dos
silvanienses não tivesse ruptura
entre as trocas de governo a partir
do dia 1° de janeiro. E assim, bus-
caram diálogo com empresários
da cidade para o fornecimento de
alimentos, serviços de manuten-
ção de veículos, fornecimento de
medicamentos, entre diversas ou-
tras atividades nos campos da saú-
de, transporte, educação e outros,
até que possam tomar conheci-
mento da real situação da Prefei-
tura e poderem iniciar os proces-
sos de compras.

Fábio André também fez uso
da palavra e aproveitou para agra-
decer o sucesso de toda a trajetó-
ria da campanha e aos votos que
os elegeram, e afirmou que será
um vice-prefeito atuante e que tra-
balhará junto ao seu companhei-
ro Carlão durante todo o manda-
to. Entraram juntos e assim per-
manecerão até o final de 2028.

Na sequência, o Presidente da
Sessão deu por encerrada a pri-
meira parte da solenidade, mo-
mento em que o Prefeito e o Vice-
prefeito deixaram o Plenário, per-
manecendo na mesa diretiva so-
mente os vereadores.

Eleição da Mesa Diretora
Após a reabertura da Sessão,

o Presidente da Sessão informou
sobre os procedimentos para a
eleição da Mesa Diretora e para
as Comissões Temáticas, sendo
que todas as votações seriam aber-

tas. Assim, foi realizada a eleição
do presidente da Câmara dos Ve-
readores, com a candidatura do
vereador Pastor Genilton e da
vereadora Tatiane Duarte. Após a
votação, o Pastor Genilton obte-
ve 9 votos, sendo eleito para pre-
sidir a Legislativo Municipal du-
rante o biênio 2025-2026.

Encerrada a eleição à presi-
dência da Câmara, Pastor
Genilton assumiu sua posição à
mesa e passou a conduzir os de-
mais momentos da primeira ses-
são solene do ano de 2025. Apro-
veitou para fazer os cumprimen-
tos e agradecimentos, e disse aos
companheiros de trabalho, que
buscará durante seu biênio traba-
lhar com harmonia e respeito, co-
locando os interesses da popula-
ção acima de qualquer interesse
pessoal e ideologia. Afirmou que

dará todo o respaldo para que seus
pares possam exercer suas fun-
ções de representar seus eleitores
com todo o aparato que a presi-
dência da Casa de Leis possa ofe-
recer.

Para o cargo de vice-presiden-
te da Câmara, foi eleito o verea-
dor Matheus Brito, para primeiro
secretário, o escolhido foi o vere-
ador Jairo Gomes Machado e,
para segundo secretário Almiro
Alves Batista.

Na sequência, seguindo a de-
terminação do Regimento Inter-
no da Câmara Municipal, foram
realizadas as votações para eleger
o presidente, o relator e o mem-
bro de cada uma das cinco comis-
sões da Casa de Leis. As comis-
sões são as seguintes: Comissão
de Justiça e Redação; Comissão
de Finanças, Orçamentos e Fisca-

Pastor Genilton foi eleito presidente da Câmara para o biênio 2025/2026
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lização; Comissão de Educação,
Cultura, Saúde e Meio Ambien-
te; Comissão de Direitos Huma-
nos, Cidadania Promoção da
Igualdade Racial; e, Comissão de
Urbanismo, Infraestrutura e Pe-
cuária.

Transmissão de Cargo do
Chefe do Poder Executivo

O Cerimonial teve continui-
dade, às 11h, no Espaço Cultural
Juvenal Tavares para a nomea-
ção e posse dos secretários mu-
nicipais que farão parte do novo
Governo. 

Ao palco estavam presentes:
o prefeito Carlos Mayer e sua es-
posa Cláudia, Fábio André e sua
esposa Magda, o deputado esta-
dual Issy Quinan, o ex-prefeito de
Silvânia José Faleiro, o presiden-
te da Câmara Pastor Genilton, o
Capitão José Henrique Bandeira
Rodrigues e o Irmão Marista,
Gentil Paganoto. 

O ato simbólico de transmis-
são do cargo entre os governos foi
realizado pelo representante da
administração 2021-2024, na pes-
soa do senhor Murilo Júnior Oli-
veira, que realizou a entrega de
chaves ao prefeito Carlão.

Os novos gestores municipais
receberam homenagens realiza-
das pelo professor, músico e ma-
estro, Ricardo Guerra e seus filhos
Ana Lis Guerra e João Ricardo,
que cantaram as músicas o Bêba-
do e a Equilibrista, de Elis Regi-
na e Bandolins, de Oswaldo
Montenegro, respectivamente. 

O presidente da Câmara |Mu-
nicipal de Silvânia, Pastor
Genilton, declarou em seu discur-
so confiança no novo governo, e
que acredita que ele trará boas
mudanças e melhorias ao Muni-
cípio. E ressaltou que não deixa-
rá de cobrar, alertar e fiscalizar,
representando todos os cidadãos
do município de Silvânia. 

O vice-prefeito, Fábio André,
em seu discurso agradeceu a Deus
e a toda sua família e aos amigos,
que são sua maior fortaleza, equi-
líbrio e fé, e aos votos dos cida-
dãos que os elegeram. Se enche
de orgulho e responsabilidade
pela realização de um sonho. Para
os novos desafios de governo, ele
conta com 24 anos de experiên-
cia em vida pública como verea-
dor vivenciando a escuta e a cons-
trução de soluções para as deman-
das da população e, como empre-
sário, compreendeu que o traba-
lho árduo, ética e responsabilida-
de são pilares que sustentam o
progresso, valores esses que o

acompanharão.
Fábio ainda disse que assume

a missão de trabalhar pela queri-
da Silvânia e seu povo. Buscan-
do desenvolvimento econômico,
social e humano, pelos pilares de
seu governo que são honestida-
de, amor e respeito. Se mostra dis-
posto a unir os poderes legislativo
e executivo para fazer o melhor
pela cidade, trabalhando juntos. 

O deputado estadual Issy
Quinan, declarou seu apoio aos
eleitos e que Carlos representa a
esperança e acima de tudo, a cer-
teza no coração do povo
Silvaniense, que a cidade trilhará
um caminho de prosperidade e de
qualidade de vida, em favor de
todos que aqui residem. Ter o
Carlos como aliado no comando
do executivo municipal, faz com
que as esperanças se renovem
para cumprir os objetivos traça-
dos para o município, fazendo
com que este avance muito mais,
disse o deputado.

Issy Quinan declarou também
que melhorias serão trazidas para
os setores da educação, saúde,
infraestrutura, ao pelotão de bom-
beiros militar, e farão concretizar
até o fim do mandato a pavimen-
tação asfáltica da GO 139, bem
como também farão o resgate de
prioridades como a construção do
anel viário e para que a execução
da pavimentação e da infraestrutura
necessária para o residencial Luiza
Leal se concretize.

O prefeito Carlos Mayer,
agradeceu a Deus, seus familia-
res, amigos e apoiadores, e des-
tacou a importância de todos os
momentos vividos durante a tra-
jetória de campanha, que os le-
varam até este momento. Afir-
ma que irão governar para todos,
sem distinção de cor, identida-
de partidária, religião, farão um
governo que respeitará a todos.
E compartilha esta responsabi-
lidade com o seu vice-prefeito

Fabio André, que será atuante.
Carlão destacou planos para o

âmbito religioso católico, evangé-
lico e espírita. Ao setor da saúde,
que contará com a sua presença
nos primeiros 30 dias no Hospital
Nosso Senhor do Bonfim, para
escutar a população silvaniense.
E reforçou que em diversos mo-
mentos esteve com empresários e
comerciantes da cidade para bus-
car confiança e disponibilidade
para que os recursos sejam utili-
zados dentro do município, com
compra de alimentos, suprimen-
tos, prestação de serviços, entre
outros. 

Na sequência, foi realizado o
primeiro ato de governo, que con-
sistiu na nomeação e posse aos
novos secretários da administra-
ção municipal. O Prefeito agrade-
ceu os seus auxiliares, e declarou
que desde o instante em que fo-
ram convidados, eles iniciaram
seus trabalhos e estão focados e
determinados a trabalhar pelo
Município. 

Em função do horário avan-
çado, o Prefeito convidou a Se-
cretária de Saúde, Rosimeire
Aparecida de Godoi, para receber
o Decreto de Nomeação e a assi-

nar o Termo de Posse, represen-
tando toda a equipe de secretári-
os composta por: Secretária de
Administração, Sueli do Carmo
Lobo; Secretária de Educação,
Kelem Montes Cardoso Mesqui-
ta; Secretária de Desenvolvimen-
to Social, Habitação e Apoio a
Mulher, Maria Valéria da Silva
Araújo; Secretário de Transportes
e Rodovias: Alan de Souza Lobo;
Secretário de Cultura, Turismo e
Juventude, João Batista Duarte;
Secretaria de Agricultura, Dra.
Cláudia Inês Frota Curado
Chadud; Secretário do Esporte e
Lazer, Paulo César Peixoto; Se-

Deputado Estadual Issy Quinan reforçou seu compromisso com Silvânia

cretário de Meio Ambiente, Cleto
Gonçalves; Secretário de Indús-
tria, Comércio e Agronegócio,
Luciano Afonso Fiora-
ni; Secretário de Planejamento,
Fabrício Paiva Vieira; e Secreta-
ria de Saúde, Rosimeire
Aparecida de Godoi.

Para encerramento da soleni-
dade foram convidados os repre-
sentantes das comunidades cató-
lica, evangélica e espírita para re-
alização de culto ecumênico. Na
ocasião, o Pastor Joilvo e o Padre
Fabiano fizeram uso da palavra e
dirigiram suas bênçãos a todos os
presentes. 

A equipe de secretários do governo de Carlão/Fábio André: motivação para o trabalho por Silvânia

Carlão se comprometeu a fazer um governo para todos os silvanienses

Fábio André discursou destacando o trabalho em parceria com o prefeito



Artistas silvanienses expuseram
suas obras no Goiás Feito à Mão

A feira de artesanato Goiás
Feito à Mão, iniciativa do Go-
verno de Goiás, por meio do
Goiás Social e da Secretaria
da Retomada, realizou uma
edição especial nos dias 3 a
5/12, na Praça Cívica, em
Goiânia.

A feira contou com mais
de 30 estandes de artesanato
variado, incluindo esculturas
em madeira e cerâmica, peças

em palha de milho e outros
materiais, joias de pratas, arte
sacra feita, entre outros. O es-
paço teve ainda praça de ali-
mentação e gibiteca para cri-
anças, montada pela Secreta-
ria da Cultura (Secult).

Os artistas silvanienses
Sebastião Cunha e Zé Cida-
dão estavam entre os que ex-
puseram suas obras nessa
Edição Especial. Eles estive-
ram na feira com o apoio da
Prefeitura de Silvânia, através
da Secretaria Municipal de
Cultura.

Durante a programação da
feira, o Governo de Goiás e o
Sesc Goiás lançaram a Claque
Cultural 2025, maior marato-
na de cultura do país. Com in-
vestimento de R$ 21,3 milhões
do Governo de Goiás, o festi-
val percorrerá várias cidades
goianas levando atrações de
artes cênicas, visuais, literatu-
ra, música e audiovisual.

Os artistas interessados em
participar da Claque Cultural
2025 deverão se inscrever em

Os artistas silvanienses
Sebastião Cunha, acima, e Zé
Cidadão estavam entre os que
expuseram suas obras na feira

edital que será aberto em bre-
ve. Na última edição, mais de
3 mil artistas fizeram mais de

800 apresentações em
Goiânia e no interior do esta-
do, levando cultura para a po-
pulação e fortalecendo as eco-
nomias das cidades.

(Fonte: Portal da Rádio Rio
Vermelho FM, por Célio

Silva, com informações da
Agência Cora de Notícias e
da Secretaria de Cultura de

Silvânia)

Carlão, Fábio André e a secretária de Saúde, Rosimeire Godói

A sessão de eleição da nova Mesa Diretora da Câmara
Municipal de Silvânia

A pequena Ana Lis se apresentou na cerimônia de posse...

... e em seguida, seu irmão, João Ricardo

8  dezembro de 2024
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Documentário de cineasta silvaniense é exibido no
Reino Unido e no Festival de Curtas de Guarulhos

O documentário �Fé e Tra-
dição: A Celebração de São
Sebastião�, dirigido por
Carlos Henrique Bueno
Abreu, mais conhecido como
Carlos Bueno, é uma obra que
celebra a rica cultura e tradi-
ções da festa de São Sebasti-
ão na cidade de Silvânia, inte-
rior de Goiás.

Carlos, natural de Silvânia,
sempre foi apaixonado por sua
cidade natal, um lugar que ins-
pira os roteiros de todos os
seus projetos. Desde pequeno,
frequentava a festa de São Se-
bastião com sua família, en-
cantando-se com a chegada
dos cavaleiros, as bandeiras e
toda a atmosfera da celebra-
ção. Essa conexão com a festa
e sua história serviu de moti-
vação para a criação do Cineasta silvaniense Carlos Bueno em breve fará a exibição do seu documentário em Silvânia

Documentário
sobre a
tradicional
Festa de São
Sebastião,
recebeu apoio
da Lei Paulo
Gustavo

documentário.
Em 2023, enquanto parti-

cipava da festa e conversava
com os organizadores, surgiu
a ideia de registrar essa cultu-
ra através do cinema. Com o
apoio da Lei Paulo Gustavo,
uma iniciativa essencial para
os realizadores culturais do
interior de Goiás e do Brasil,
Carlos conseguiu financiar o
projeto. A produção teve iní-
cio em julho de 2024, docu-
mentando a festa desde a al-
vorada com tiros de cravinote
até a procissão e a missa no úl-
timo dia.

Sobre o documentário
Filmado em preto e bran-

co, o curta-metragem de 20
minutos adota uma abordagem
observativa, onde a câmera

atua como um
e s p e c t a d o r
que acompa-
nha todos os
acontecimen-
tos da festa. O
filme registra
desde a alvo-
rada até a ce-
lebração prin-
cipal, com de-
poimentos de
foliões que
destacam a
importância
da folia para a
comunidade.
Mais do que
um filme, �Fé
e Tradição� é
um documen-
to histórico
que preserva
essa rica ma-
nifestação cul-
tural.

Exibições e reconheci-
mentos

O documentário estreou
em dezembro de 2024 no Fes-
tival Internacional de Curta-
Metragem de Guarulhos, em
São Paulo, um evento respei-
tado na comunidade cinema-
tográfica. A obra foi exibida
pela primeira vez em uma tela
de cinema, concorrendo a vá-
rios prêmios com produções
de diferentes partes do mun-
do, representando com orgu-
lho o audiovisual goiano e
silvaniense.

Ainda em dezembro, o
documentário alcançou audi-
ências internacionais ao ser
exibido no Lift-Off Filmmaker
Sessions, no Reino Unido.
Essa conquista é um marco
não apenas para Carlos Bueno,
mas para toda a população de
Silvânia, levando a cultura lo-
cal para outros países.

Próximos passos
Em 2025, haverá uma exi-

bição gratuita em Silvânia, com
data a ser anunciada. As novi-
dades sobre o documentário,
incluindo datas de exibições e
participação em novos festi-
vais, serão divulgadas pelo

Instagram da Meiadois Filmes
(@meiadoisfilmes), produtora
independente fundada por
Carlos Bueno.

Carlos também planeja, no
futuro, criar uma versão esten-
dida do documentário, apro-
veitando os vastos arquivos
gravados durante a festa.

Sobre o diretor
Carlos Bueno é um cineas-

ta apaixonado por histórias e
cinema. Formando em Cinema
pela Universidade Estadual de
Goiás, Carlos já trabalhou em
diversos projetos, com desta-
que para o curta-metragem �O
Fim do Meu Mundo�, premi-
ado em festivais nacionais e
internacionais. Suas obras são
profundamente inspiradas por
sua terra natal, Silvânia, que
serve de cenário e alma para
seus filmes.

A exibição do seu
documentário em um festival
importante fora de Goiás se tra-
ta de uma conquista significa-
tiva para a cultura e o cinema
da nossa região. E poder assistí-
lo junto com o diretor aqui
mesmo em Silvânia será uma
oportunidade para celebrar a
nossa própria história.
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Governo abre inscrições para casas a custo zero
em 15 municípios, entre eles Silvânia e Vianópolis

Política habitacional goiana é referência no Brasil (Foto: Octacílio Queiroz)

O Goiás Social, da Agên-
cia Goiana de Habitação
(Agehab) e da Secretaria de
Estado de Infraestrutura
(Seinfra) estão com inscrições
abertas para 530 casas a custo
zero em 15 municípios. As
unidades já estão prontas e
aptas para a próxima fase do
programa, que é o sorteio das
moradias entre os candidatos.
É preciso estar atento aos pra-
zos para inscrição e entrega de
documentos.

Em Anicuns, Aragarças,
Barro Alto, Bonópolis, Buriti
Alegre, Castelândia, Edéia,
Estrela do Norte, Guaraíta,
Joviânia e Nova Crixás, o pra-
zo se encerra no dia 27 de ja-
neiro. Já em Santa Cruz de
Goiás, Silvânia, Vianópolis e
Vila Propício, a data final é 2
de fevereiro de 2025.

Para se candidatar, o inte-
ressado deve ter renda familiar
de até um salário mínimo, não
possuir imóvel, ter vínculo mí-
nimo de três anos (ou mais, de-
pendendo do edital) com o
município e estar com o
CadÚnico federal atualizado.

A coordenadora do Goiás
Social, primeira-dama
Gracinha Caiado, ressalta o
impacto social do programa,

que tem sido referência naci-
onal no enfrentamento da po-
breza.

�Goiás é o único Estado do
País em que a casa é faixa
zero, ou seja, sem custo al-
gum para o beneficiário.
Aquelas famílias que real-
mente precisam passam a ter
acesso à sua casa própria sem
pagar nada�, afirma.

O presidente da Agehab,
Alexandre Baldy, lembra que
atender as famílias de baixa
renda é um compromisso do
Governo de Goiás.

�A meta do governador
Ronaldo Caiado é alcançar 10
mil famílias com moradias
dignas até o final de 2026. Va-
mos entregar mais de 4,2 mil
casas a custo zero somente em
2025 e fortalecer parcerias
para alcançar esse objetivo�,
destaca Baldy.

Titular da Seinfra, Pedro
Sales afirma que o programa é
financiado pelo Fundo de Pro-
teção Social (Protege) e envol-
ve esforços conjuntos entre o
Governo de Goiás, prefeituras
e empresas credenciadas.

�A execução das obras é fei-
ta em parceria com os municí-
pios e as construtoras
credenciadas. É um esforço co-

letivo que nos permite alcan-
çar excelentes resultados e que
elevam a política habitacional
de Goiás à posição de destaque
no país�, conclui.

Em caso de dúvidas, o in-
teressado pode entrar em con-
tato com a Agehab pelo tele-
fone (62) 3096-5000 (ligação
e WhatsApp) e pelo perfil
@agehabgoias nas principais
redes sociais.

Municípios e número de
unidades:

Anicuns � 36 unidades
habitacionais (UHs)

Aragarças � 50 UHs
Barro Alto � 44 UHs
Bonópolis � 30 UHs
Buriti Alegre � 27 UHs
Castelândia � 30 UHs
Edéia � 28 UHs
Estrela do Norte � 30 UHs
Guaraíta � 30 UHs
Joviânia � 36 UHs
Nova Crixás � 30 UHs
Santa Cruz de Goiás � 30

UHs
Silvânia � 40 UHs
Vianópolis � 42 UHs
Vila Propício � 47 UHs
Total � 530 casas.

Silvânia
Em Silvânia, os interessados

poderão procurar a Secretaria de
Promoção e Assistência Social
até o dia 2 de fevereiro para re-
alizar o seu cadastro e para es-
clarecer qualquer dúvida sobre
o programa Casas a Custo Zero.
Se preferirem, poderão também
entrar em contato com a equipe
da Secretaria por meio do
WhatsApp: 62 99970-5388 para
maiores informações.

(Fonte: Agência Cora
Coralina de Notícias, por
Hosana Alves via Agência

Goiana de Habitação
(Agehab) e Secretaria de
Estado da Infraestrutura

(Seinfra) � Governo de Goiás)

Meta do Governo de Goiás é entregar 10 mil casas a custo zero até 2026 (Fotos: Secom-GO)
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Noite feliz, noite sagrada

Aos leitores do Jornal A
Voz, partilho esse bonito pre-
sente de Natal, uma crônica de
Clarice Lispector.

Hoje nasce um menino

    (Clarisse Lispector)

�Na manjedoura estava
calmo e bom.

Era de tardinha e ainda
não se via a estrela-guia. Por
enquanto a alegria serena de
um nascimento � que sempre
renova o mundo e fá-lo come-
çar pela primeira vez - por en-
quanto a alegria suave perten-
cia apenas a uma pequena fa-
mília judia. Alguns outros

Cleusa Ribeiro Soares
Especial para A Voz

Cleusa Ribeiro Soares
E-mail: decleusa@gmail.com

Para quem gosta de ler:
Crônicas para jovens: de
bichos e pessoas, Clarice
Lispector, organização Pedro
Karp Vasquez, Rio de Janeiro:
Rocco Jovens Leitores, 2012.

sentiam que algo acontecia na
terra mas ver ninguém via ou
ao certo sabia.

Na tarde já escurecida, na
palha cor de ouro, tenro como
um cordeiro, refulgia o meni-
no, tenro como o nosso filho.

Bem de perto a cara de um
boi e outra de jumento olha-
vam. E esquentavam o ar com
o hálito do corpo.

Era depois do parto, e tudo
úmido repousava, tudo úmido
e morno respirava.

Maria descansava o corpo
cansado � sua tarefa no mun-
do e diante dos povos e de
Deus seria a de cumprir o seu
destino, e ela agora repousa-
va e olhava a criança doce.

José, de longas barbas ali
sentado, meditava, apoiado no
seu cajado; seu destino, que
era o entender, se realizara.

O destino da criança era o
de nascer.

Ouvia-se, como se fosse no
meio da noite calada, aquela
música de ar que cada um de
nós já ouviu e de que é feito o
silêncio. Era extremamente
doce e sem melodia mas feita
de sons que poderiam se orga-
nizar em melodia. Flutuante,
ininterrupta. Os sons como 15
mil estrelas. A pequena famí-
lia captava a mais primária vi-
bração do ar � como se o si-
lêncio falasse.

O silêncio de Deus grande
falava. Era de um agudo sua-
ve, constante, sem arestas, todo
atravessado por sons horizon-
tais e oblíquos. Milhares de
ressonâncias tinham a mesma
altura e a mesma intensidade,
a mesma ausência de pressa,
noite feliz, noite sagrada.

E o destino dos bichos ali
se fazia e refazia: o de amar
sem saber que amavam. A do-
çura dos brutos compreendia
a inocência dos meninos. E
antes dos reis, presenteavam
o nascido com o que possuíam:
o olhar grande que eles têm e
a tepidez do ventre que eles
são.

Este menino, que renasce
em cada criança nascida, iria
querer que fôssemos fraternos
diante da nossa condição e di-
ante de Deus. O menino iria
se tornar homem e falaria.

Hoje em muitas casas do
mundo nasce um Menino�.

Na noite de Natal e com a
religiosa ternura de Clarice
Lispector, que nos reencon-
tremos com a memória amo-
rosa das casas silvanienses

de portas abertas para as vi-
sitas que chegavam sem avi-
sar, ofertando um bolo gos-
toso e uma amizade sincera.

Hoje, com as casas sem-
pre com as portas fechadas,
mesmo assim o desejo de
fraternidade do Menino que
nasceu numa noite feliz e sa-
grada e se tornou homem se
cumprirá nos corações liber-
tos do ódio, dos julgamentos
e preconceitos.

Assim seja no Natal e Ano
Novo.
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